
VASTO – SAN SALVO: criticità
rifiuti in Via Buonanotte
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 17 Settembre 2023

Egr.gi Sindaci di Vasto e San Salvo,

neanche pochi giorni orsono, in occasione di una trasferta in
bici per una ricognizione lungo la costa molisana, ho avuto
modo di transitare lungo la via in oggetto, spostandomi dalla
Stazione di Vasto-San Salvo verso via Grasceta. Ho trovato il
tratto stradale, con pertinenza credo a cavallo delle due sedi
comunali, in condizioni molto critiche, in alcuni tratti al
limite  della  discarica,  e  comunque  per  quasi  tutta  la
lunghezza  interessata  massicciamente  dal  fenomeno  di
“littering”  (termine  anglosassone  che  sta  ad  indicare  una
distribuzione sparpagliata dei rifiuti).

Segnalo  che  fin  quando  la  strada  è  percorsa  in  auto,  la
condizione di degrado viene poco percepita, soprattutto perché
il transito è rapido e si è chiusi dentro l’abitacolo. Anzi,
molto probabilmente è proprio quella condizione di apparente
impunità (lanciare i rifiuti sapendo di non essere visti) a
determinare  la  situazione  segnalata,  diversamente
inspiegabile. Ma quando l’attraversamento viene effettuato in
bicicletta, la criticità si palesa in tutta la sua evidenza
repulsiva.

Sottopongo  la  cosa  alla  Vs  attenzione  perché  possiate
procedere  ad  una  verifica  e  provvedere,  per  quanto  di
competenza, ad un ripristino delle condizioni di decoro nonché
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a  porre  in  atto  azioni  di  dissuasione  verso  l’abbandono
sconsiderato di rifiuti ovvero di maggior controllo.

Certo della sensibilità di entrambe le  Amministrazioni verso
le tematiche ambientali, dell’impegno quotidiano profuso per
il governo di qualità del territorio, ben sapendo che si è di
fronte a gesti incivili ed irresponsabili, spero possiate per
intanto provvedere, nei tempi necessari, a restituire dignità
ai luoghi in essere.

Con cordialità.

Giancarlo Odoardi – Coordinatore FIAB Abruzzo Molise

TEX,  LA  FONTE  GIOVINEZZA:
illusioni, ossessioni, demoni
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 17 Settembre 2023

Raccontano una storia western inconsueta dal profondo risvolto
esistenziale.

di Romano Pesavento

Onirico  e  filosofico,  l’albo  cartonato  di  Tex,  in  uscita
presso le edicole dal 16 settembre in poi, con sceneggiatura
di Giorgio Giusfredi, disegni di Fabio Civitelli e colore di
Laura Piazza.
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L’avventura  si  snoda  tra  paesaggi  estremamente  realistici,
canyon assolati, costellati da bassopiani e alture rocciose
incendiate dal sole desertico, e “non luoghi”, quelli dell’
“altrove”, quelli del delirio, quelli della mente che vacilla,
abdicando a sé stessa. L’uso metafisico del colore accompagna
una vicenda sempre più appassionante, che nasce, inizialmente,
come  classico  episodio  popolato  da  indigeni  creduloni
assoggettati allo svitato criminale di turno, per diventare
tutt’altro: una riflessione sulla fragilità umana, sulle paure
profonde, sulla debolezza intrinseca alla nostra condizione,
che,  molto  spesso,  spinge  a  commettere  errori  fatali,  a
imboccare strade senza ritorno.

I personaggi, ben costruiti, con individualità spiccate, e
tratti  somatici  fortemente  caratterizzanti,  ci  pare  di
scorgere una radiosa Valeria Golino, nelle vesti di Doleres –
Sitsi, un giovane Lucio Battisti, nei panni di Dorian, e un
ambiguo  e  malinconico  Johnny  Depp,  nel  ruolo  di  Nataska,
vivificano  la  storia  proponendo  a  turno  la  loro  verità,
lasciando il lettore emozionato e in bilico: ancora una volta
pietà e condanna si fondano.

Le illusioni, le ossessioni, i demoni che albergano nei cuori
degli esseri umani possono essere molto più pericolosi di
mostri provenienti dal mondo soprannaturale o killer spietati.
La  follia  e  le  ambizioni  malriposte  determinano  crimini
orrendi e contaminano relazioni e sentimenti che dovrebbero
essere invece prioritari. Il male non trionferà, comunque,
soprattutto quando la scure di Zagor s’incrocia alla colt di
Tex.



GIOVANI  AGRICOLTORI  ALLA
SCOPERTA DELL’UNIONE EUROPEA
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 17 Settembre 2023

Ventitré abruzzesi a Bruxelles ricevuti in Parlamento europeo.
L’appello degli imprenditori under 30: “no al cibo sintetico”

Pescara, 18 settembre 2023. Sono 23 i giovani imprenditori
agricoli abruzzesi di Coldiretti Giovani Impresa che, con il
contributo del Parlamento europeo, dal 19 al 21 settembre
visiteranno Bruxelles per toccare con mano la città in cui ha
sede il dibattito politico e il processo decisionale da cui
nascono le norme che accomunano gli Stati membri dell’Unione
europea.  L’obiettivo  è  di  avvicinare  i  giovani  alla
comprensione dei meccanismi – e spesso delle difficoltà – che
regolano gli iter legislativi con particolare riferimento al
settore agroalimentare.

 Nell’ambito  dei  tre  giorni  è  prevista  una  giornata  nel
Parlamento  europeo  durante  la  quale  verrà  incontrata
l’onorevole Elisabetta De Blasis, l’unica abruzzese eletta in
Parlamento europeo, che accompagnerà i partecipanti in una
visita del Parlamento e in un tour all’interno della Casa
della  storia  europea.  Sempre  il  20,  a  conclusione  della
giornata, la presentazione della mostra di Coldiretti Abruzzo
in Parlamento sulle principali conquiste dell’Organizzazione
agricola degli ultimi venti anni, illustrate con immagini e
manifesti.

Parteciperanno e relazioneranno, il direttore di Coldiretti
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L’Aquila Domenico Roselli, il presidente di Coldiretti Pescara
Giuseppe  Scorrano  e  la  delegata  regionale  dei  giovani  di
Coldiretti Carla Di Michele che si soffermeranno anche sulle
attuali sfide dell’organizzazione con particolare riferimento
all’accelerazione  dell’iter  legislativo  contro  il  cibo
sintetico  su  cui  i  giovani  di  coldiretti  rilanceranno  la
propria posizione. Il 21 settembre, invece, incontro negli
uffici  di  Coldiretti  Bruxelles  con  il  direttore  Paolo  Di
Stefano  per  un  seminario  illustrativo  delle  principali
politiche Ue per l’agroalimentare.

EVENTI  SCALINI,  nuovo  bagno
di folla per la Notte Gialla
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 17 Settembre 2023

Il vicesindaco De Cesare: “Un nuovo successo che consolida la
formula degli eventi come volano dell’economia anche in questo
momento difficile”

Chieti, 18 settembre 2023. È positivo il bilancio a Eventi
scalini  terminati  con  la  Notte  Gialla  che  ieri  sera  ha
richiamato migliaia di persone a Chieti Scalo.

“Segniamo  un  altro  importante  record,  lo  facciamo  con  un
evento che è diventato tradizione, oltre che occasione di
rilancio e aggregazione – così il vicesindaco e assessore agli
Eventi e Turismo, Paolo De Cesare – Voglio ringraziare il
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sindaco  e  l’Amministrazione  tutta,  perché  anche  in  questo
momento serio e difficile per la città, hanno dato spazio a
eventi che possono essere di supporto non solo all’economia,
ma anche alla rinascita di Chieti.

Migliaia di persone hanno raccolto il nostro invito, animando
Chieti Scalo con la loro presenza facendo diventare grande
un’occasione  in  cui  abbiamo  creduto  tanto  e  che  abbiamo
organizzato limitando spese e programmi. A tale proposito mi
corre ringraziare quanti hanno sostenuto gli Eventi Scalini e
hanno contribuito affinché potessero svolgersi senza problemi:
dal  direttore  artistico  Emanuele  La  Plebe  Cellini,  agli
sponsor che hanno reso possibile lo spettacolo di Uccio De
Santis l’altra sera, ma anche tutti gli artisti locali che
abbiamo voluto chiamare a raccolta in questa speciale edizione
della Notte Gialla.

Si chiude un’estate di grandi sacrifici per l’Amministrazione
a  causa  del  dissesto,  ma  comunque  splendente  grazie  ai
management dell’intrattenimento che hanno investito sul nostro
territorio, portando concerti indimenticabili, come quello di
Madame, Ranieri e Mika. Per non parlare delle centinaia di
iniziative arrivate dalle associazioni cittadine: spettacoli,
incontri, festival, libri, cinema, teatro, attività che sono
tornate a dare vita alle nostre piazze, quartieri e vicoli
cittadini, facendo da moltiplicatore per la nostra economia,
non solo turistica, ma anche commerciale. Ringrazio il collega
e Manuel Pantalone che ha mobilitato il comparto commerciale,
coinvolgendo le associazioni e tutte le altre realtà operative
sulla città.

Ora ci aspetta il Natale, che tornerà ad essere attrattore
sulla scia delle festività dello scorso anno che hanno portato
a Chieti un pubblico numeroso e davvero vario. Sarà una festa
sobria, bella e per tutti, di nuovo sostenibile, perché i
tempi  sono  durissimi,  dobbiamo  guardare  con  attenzione  ai
tanti problemi e alle tante urgenze che la nostra città deve
affrontare  e  che,  come  Amministrazione,  cercheremo  di



risolvere con tutti i mezzi a nostra disposizione perché la
qualità  non  manchi  più  e  diventi,  per  noi,  un  elemento
distintivo”.

SAN SALVO COMUNE CICLABILE
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 17 Settembre 2023

San Salvo, 18 settembre 2023. Nella giornata di venerdì 15
settembre ho avuto il piacere di consegnare la bandiera di
Comune ciclabile, con 2 bike smile, al Comune di San Salvo,
nelle  persone  della  Sindaca  Emanuela  De  Nicolis  e
dell’Assessore  alla  Mobilità  Tony  Faga.

Grazie al tratto costiero di 2,5 km, realizzato in tempi ormai
remoti e con alcune  suggestive ambientazioni, San Salvo è
ricompreso a pieno titolo nel doppio alveo ciclabile di Bike
to Coast e della Ciclovia Adriatica (del Sistema Nazionale
delle  Ciclovie  Turistiche).  Per  entrambi  i  contesti,  tra
l’altro, ed in attesa del Molise, il Comune costituisce ad
oggi il “gate” ciclistico di entrata o di uscita dai circuiti
richiamati, a seconda che si provenga da sud o da nord.

Partendo da questo asse, San Salvo ha aggiunto una importante,
agevole, gradevole e ben curata e segnalata infrastruttura
ciclabile ortogonale, che in circa 3 km porta fin dentro il
Comune, in totale sicurezza, trattandosi di pista ciclabile in
sede  propria.  Il  cromatismo  blu  consente  di  individuare
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facilmente il percorso che dalla SS 16, all’incrocio con Via
Grasceta e poi affiancandosi a questa, scavalla elegantemente
la  ferrovia,  con  un  ponte  di  legno  e  metallo,  supera  in
maniera decisamente più critica  l’autostrada, e poi si snoda
lungo  le  prime  case,  dell’abitato  per  ricollegarsi  alla
viabilità urbana.

Interessanti i progetti che l’Amministrazione comunale ha in
animo di realizzare, fra cui l’ipotesi di un collegamento con
la zona commerciale e industriale, cercando anche accordi con
le aziende presenti.

Con l’attribuzione all’Assessorato di riferimento della delega
allo “Spazio Pubblico  Bene Comune”, la nomina del Mobility
Manager, magari d’area, e poi quelli aziendali e scolastici,
l’istituzione di un ufficio bici, con cui sviluppare progetti
di bike to work, bike to  school e bike to shop, il Comune
potrebbe  in  scioltezza  conquistare  una  nuova  bike  smile,
magari anche due.

Giancarlo Odoardi

Coordinatore FIAB ABRUZZO MOLISE

OVIDIO  RUNNING  grande
successo per la VI edizione  
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 17 Settembre 2023
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Settecento podisti sulle strade della città di Ovidio

Sulmona,18  settembre  2023.  Atleti  professionisti  e  podisti
appassionati. Bambini, ragazzi e ragazze e famiglie intere
hanno riempito questa mattina piazza Garibaldi e il centro
storico cittadino per partecipare alle gare e alla passeggiata
non competitive della sesta edizione della Ovidio Running,
l’evento sportivo organizzato dal Liceo Motorio GBVICO e GP
RUNNERS, in collaborazione con ECOS Europe e dedicato al poeta
sulmonese Publio Ovidio Nasone.

In settecento questa mattina si sono ritrovati a Sulmona per
la manifestazione che è ormai diventata uno degli appuntamenti
più attesi e apprezzati dagli sportivi amanti della corsa e
delle passeggiate all’aria aperta.

Tra  loro  anche  il  presidente  della  Federcalcio  e
vicepresidente UEFA, Gabriele Gravina, che, con la pettorina
numero 1, accanto al dirigente scolastico, Caterina Fantauzzi,
ha aperto la camminata sportiva di 3.3 km nel centro storico
della  città.  “Sono  stati  due  giorni  molto  intensi,  ma
bellissimi  –  ha  commentato  Fantauzzi  –  Voglio  ringraziare
tutti  coloro  che  li  hanno  resi  possibili:  i  runners,
l’organizzazione ECOS di Valerio Di Tommaso, le famiglie, gli
studenti e tutti i docenti, con il gruppo di lavoro coordinato
dalle professoresse Emanuela Cosentino e Carolina Lettieri. 

Un grazie anche a Patrizio Maria D’Artista e al Teatro Maria
Caniglia per lo spettacolo La notte del miracolo portato in
scena  sabato  e  molto  apprezzato  da  tutti.  È  stata  una
straordinaria festa per tutta la città, con lo sguardo rivolto
all’Europa.”



Una festa fatta di colori, di allegria e di tanto, tanto
sport. A farla da padrone la corsa competitiva di 9,9 km. Una
gara di altissimo livello tecnico a cui hanno partecipato 250
atleti,  provenienti  da  tutto  l’Abruzzo  e  anche  da  fuori
regione. Ecco i nomi dei vincitori. Donne: primo posto per 
Marika Monaldi, seguita da Francesca Calvauna e Zoe Pretara.
Uomini: Daniele D’Onofrio, Lorenzo Dell’Orefice e

Douglas Scarlato. Ma sono state tante altre le iniziative che
hanno animato la giornata, come le gare di corsa per i più
piccoli, dai 2 ai 15 anni, che si sono divertiti a correre
lungo l’anello di piazza Garibaldi, su lunghezze diverse in
base alla loro età.

La  mattina  di  oggi,  così  come  sabato  Aspettando  Ovidio
Running,  l’evento  che  per  la  prima  volta  quest’anno  ha
anticipato  l’iniziativa,  ha  visto  però  protagoniste  anche
tante associazioni sportive operanti nel territorio che, con
stand e attività dimostrative hanno potuto far conoscere a
tutti  le  proprie  realtà.   Una  quindicina  le  associazioni
coinvolte, dal ciclismo al basket dalla ginnastica ritmica
alle arti marziali, ma non è mancata la presenza della Giostra
Cavalleresca, con il gruppo tecnico del Borgo San Panfilo.

«Aspettando  Ovidio  Running  è  stato  pensato  proprio  per
condividere questa esperienza con il territorio», spiega la
professoressa Emanuela Cosentino. «Condividere e lavorare in
sinergia  è  fondamentale  e  il  territorio  e  il  mondo
dell’associazionismo  hanno  risposto  benissimo.»

A  conclusione  della  giornata  di  ieri,  il  teatro,  con  lo
spettacolo teatrale “La Notte del Miracolo” di Mario Massari,
andato in scena nel cortile della SS Annunziata, prodotto da
META APS con la partecipazione del DSM ASL1 Abruzzo e gli
studenti  dell’IIS  OVIDIO.  L’iniziativa  è  realizzata
nell’ambito del progetto Europeo SCORE – Strategy and Capacity
buillding  of  Ovidio  Running  in  Europa,  iniziativa  co
finanziata dal programma ERASMUS + Sport della Commissione



Europea e promossa da ECOS di Valerio Di Tommaso, GB VICO E GP
RUNNERS,   con  la  partecipazione  di  partner  internazionali
provenienti dalla città di Costanza in Romania e dalle città
di Lourtraki/Corinto in Grecia.

Ovidio Running prevede infatti la creazione di un modello
organizzativo che sarà poi replicato dai partner europei nei
loro territori. L’evento è stato così anche un’occasione di
festa  della  città  ma  anche  un  momento  importante  di
riflessione sull’Europa. Prossimo appuntamento il 5 novembre
in Grecia, per Ovidio Running Loutraki.

Annalisa Civitareale

LAGHI  PASCOLI  DI  CAMPO
IMPERATORE:  pantani  con
siccità
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 17 Settembre 2023

Vigili  del  fuoco  salvano  bovino  imprigionato  nel  fango.
L’Asbuc paganica – San Gregorio lancia l’allarme, “urgente
rifornimento idrico e interventi di messa in sicurezza”

L’Aquila, 17 settembre 2023. “L’emergenza idrica, sui pascoli
del Gran Sasso aquilano ha trasformato gli specchi d’acqua,
fondamentali per l’abbeveraggio del bestiame, in pericolosi
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pantani.  È  così  è  accaduto  che  un  bovino  è  rimasto
imprigionato nel fango del lago Pietranzoni, sull’altopiano di
Campo Imperatore. Solo  grazie al provvidenziale intervento
dei Vigili del fuoco, tempestivamente sollecitati dalla nostra
Asbuc, l’animale è stato messo in salvo, ma episodi di questo
genere sono destinati a ripresentarsi”.

A riferire dell’episodio, avvenuto nei giorni scorsi, e a
segnalarlo con una nota ufficiale alla Prefettura dell’Aquila,
al Parco Nazionale Gran Sasso Monti della Laga e al Comune
dell’Aquila,  è  Fernando  Galletti,  presidente
dell’Amministrazione  separata  degli  usi  civici  (Asbuc)  di
Paganica e San Gregorio, impegnata con risorse proprie nelle
operazioni emergenziali di rifornimento di acqua a servizio
del  bestiame  in  quota,  rese  necessarie  dalla  perdurante
siccità e disseccamento dei fontanili e specchi d’acqua.

L’Asbuc  ha  chiesto  invano  un  sostegno  economico  al  Parco
nazionale  Gran  Sasso  e  Monti  della  Laga  e  il  Comune
dell’Aquila  per  poter  incrementare  e  rendere  ancor  più
efficace l’intervento. Alla luce di quanto accaduto, l’Asbuc
ribadisce ora, con estrema urgenza, l’ok all’autorizzazione
alla  recinzione  provvisoria  del  lago  di  Pietranzoni,  per
motivi di sicurezza.

Nella lettera il presidente Galletti ha dunque spiegato in
sintesi quanto segue: “Eravamo impegnati nel trasporto di una
autobotte  da  30  metri  cubi  di  acqua  per  rimpinguare  i
fontanili, e siamo stati informati di un bovino impantanato
nel fango del lago di Pietranzoni. Accorsi immediatamente sul
posto, non abbiamo potuto fare altro che constatare di come la
povera bestia, ormai esausta, sprofondava nel fango dal quale
a  malapena  riusciva  a  tenere  la  testa  fuori,  immersa  in
liquami  resi  maleodoranti  da  deiezioni  animali,  che  la
spaventosa siccità in atto ha trasformato in pericolose sabbie
mobili.  La  bestia,  sicuramente  attirata  da  un  rimasuglio
d’acqua,  nel  tentativo  di  abbeverarsi,  era  rimasta  lì
intrappolata  di  certo  da  diverse  ore”.



Dopo circa soli 40 minuti dalla richiesta di aiuto dell’Asbuc,
inoltrata telefonicamente, sono accorsi, nei pressi del Lago
di Pietranzoni, i Vigili del fuoco, che hanno tratto in salvo
l’animale.

“Esprimiamo  riconoscenza  e  ammirazione  per  il  coraggio  e
l’abnegazione dimostrata dai Vigili del fuoco, in particolar
modo  particolare  per  un  giovane  agente  il  quale,  pur
sprofondando  nel  fango  fino  alla  cintola,  è  riuscito  a
raggiungere  la  testa  del  bovino  tenendola  alta  per  farla
respirare  e  liberando  con  le  mani  le  narici  dal  fango.
Imbracata  la  bestia  per  gli  arti  anteriori,  e  grazie
all’ausilio  dei  suoi  colleghi,  è  riuscito  dunque  a
verricellare la bestia fuori dal fango. Dopo essere stata
lavata con l’acqua la bestia sana e salva è tornata ai suoi
pascoli”, scrive Galletti.

Protesta però  Galletti: sicuramente a breve tale situazione
di pericolo si ripresenterà.

“Come Asbuc competente su quel territorio pascolivo abbiamo
già  provveduto  ad  avvertire  Comune  di  L’Aquila  e  Parco
Nazionale del Gran Sasso e Monti della Laga, e, per conoscenza
la  locale  Prefettura,  chiedendo  un  sostegno  economico  e
logistico  finalizzato  alla  fornitura  di  acqua  e  alla
ripulitura  del  lago  di  Pietranzoni.  Visto  quanto  accaduto
chiediamo  ora  anche  le  necessarie  autorizzazioni  per  il
ripristino  di  fontanili  recentemente  realizzati  grazie  al
progetto europeo Life Praterie e mai entrati in funzione, come
anche  per  il  ripristino  della  storica  Vela  in  cemento
destinata alla raccolta delle acque piovane, anch’essa mai
entrata in funzione, sicuramente utile a scongiurare venture
emergenze idriche. Infine, riteniamo urgente la realizzazione
di un semplice argine naturale sul brecciaio che veicola acqua
piovana sui nostri pascoli”.



ABRUZZO ECONOMY SUMMIT
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 17 Settembre 2023

Triolo, presidente nazionale CNA Impresa Donna: “Non freniamo
la corsa delle donne”

Pescara, 17 settembre 2023. “Il vento soffia a favore delle
donne,  non  sprechiamo  le  occasioni  e  soprattutto  non  ne
freniamo, la corsa. Per le donne imprenditrici della CNA la
via maestra verso la parità di genere non può che passare per
la  promozione  della  cultura  del  lavoro  e  in  particolare
dell’auto-imprenditorialità”.  Parla  chiaro  Mariella  Triolo,
presidente nazionale di CNA Impresa Donna, che all’Abruzzo
Economy  Summit,  in  programma  giovedì  e  venerdì  prossimi
all’Aurum  di  Pescara,  interverrà  su  “PNRR,  imprenditoria
femminile e work life balance”.

“Produrre e riprodurre qualità della vita è un bene primario
alla base di ogni collettività civile – spiega -. Auspico che
si  possa  andare  verso  un  welfare  per  tutti  e  dappertutto
accessibile,  indipendentemente  dalla  condizione  sociale
familiare  e  professionale,  pur  tenendo  conto  della
progressività  di  contribuzione  calibrata  ai  redditi  degli
accedenti: sostanzialmente accessibile per chi ne ha bisogno,
da contribuire secondo logiche di progressività equilibrata”.

Guarda alle condizioni più difficili la leader di CNA Impresa
Donna, alle esigenze delle famiglie con minori e anziani: per
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loro, “oltre ad aumentare la rete di servizi di supporto alla
famiglia, andrebbe introdotta anche una misura che consenta il
recupero  in  dichiarazione  dei  redditi  del  costo  sostenuto
dalle famiglie per l’acquisto di questi servizi”.

“È importante ricordare che il welfare crea occupazione –
aggiunge  Triolo  –  dunque  economia,  e  non  può  più  essere
considerato una necessità solo al femminile, ma piuttosto un
elemento cardine del nostro modello sociale e di sviluppo”.

Secondo  l’ultima  classifica  2022  dell’Ocse,  l’Italia  è  al
primo  posto  nella  classifica  mondiale  dei  Paesi  che
garantiscono un ottimo equilibrio tra vita professionale e
vita  privata,  ma  il  rapporto  considera  come  indicatori
principali le ore di lavoro e i momenti dedicati al tempo
libero. A un’analisi più approfondita, invece, conferma che in
Italia il numero dei lavoratori impegnati 50 o più ore a
settimana sia solo il 3%, contro la media degli altri paesi
dell’OCSE che è invece del 10%. “Tra le Pmi del nostro Paese,
esistono  realtà  virtuose,  che  pongono  da  sempre  grande
attenzione al valore delle persone e al loro benessere psico-
fisico – sottolinea Triolo – Alcune, prima di altre hanno
avuto  la  grande  intuizione,  poi  confermata  dai  dati
statistici, che investire nel capitale umano è una scelta che
ripaga sempre perché capace di innescare circoli virtuosi di
crescita  umana  e  professionale.  Tuttavia,  non  mancano  le
difficoltà.  In  primis,  in  merito  alla  conciliazione  e  al
welfare:  abbiamo  ben  chiaro  quanto  le  esigenze  di
conciliazione  dei  tempi  di  vita  e  di  lavoro  incidano  sul
livello di problematicità delle imprese femminili”.

L’Abruzzo  è  al  primo  posto  in  Italia  per  incidenza  delle
imprese femminili nell’artigianato, con un’attività su cinque
a guida femminile, ed è al terzo posto per numero complessivo
di imprese femminili: 38.473 unità, pari al 25,7% del totale.
“Le  province  di  Chieti  e  Pescara  si  caratterizzano  per
un’interessante  presenza  di  imprese  femminili  nel  tessuto
produttivo  –  aggiunge  Triolo  –  delineando  una  vocazione



economico-culturale  caratteristica  dell’Appennino  centro
meridionale  che  evidentemente  va  oltre  le  necessità  di
autoimpiego”.

La provincia di Chieti continua ad essere la prima realtà
regionale per numero di imprese femminili con 12.453 imprese
registrate  (28,2%  delle  imprese  totali),  seguita  dalla
provincia di Teramo (9.087 imprese, il 24,8%), da quella di
Pescara (8.655, il 23,5%) e, per ultimo, da quella dell’Aquila
(7.500 imprese, il 24,5%).

Quella della presidente di CNA Impresa Donna non sarà l’unica
voce  al  femminile  dell’Abruzzo  Economy  Summit:  nella  due
giorni ci saranno anche Ivana Veronese (segretaria confederale
UIL), Silvia Romanelli (partner di BonelliErede) e Alessandra
Ricci (amministratore delegato di SACE).

Abruzzo  Economy  Summit,  nasce  da  un’idea  dell’agenzia  di
comunicazione  Mirus  promossa  dalla  Regione  Abruzzo  con  la
media partnership de Il Sole 24 Ore. L’appuntamento, alla sua
terza  edizione,  è  a  Pescara,  giovedì  21  e  venerdì  22
settembre,  la  sede  di  incontro  sarà  l’Aurum.  L’evento  è
realizzato con il patrocinio di Ministero delle Imprese e del
Made  in  Italy,  Confindustria  Chieti  Pescara,  Comune  di
Pescara,  Ordine  dei  Dottori  Commercialisti  di  Pescara  e
Confimi Industria Abruzzo.


